

※先生方への回覧と地域学校協働活動推進員さんへの手渡しをお願いします。



人を育て 地域を創る

玉名市地域学校協働本部
事業だより第82号
令和6年1月5日

発行：玉名市教育委員会 コミュニティ推進課

新年あけましておめでとうございます。令和6年が始まりました。子供たちは新しい目標を定め、大きな夢や希望を膨らませているのではないのでしょうか。私たちは、地域学校協働活動で、それを支援できればと思っています。今年もどうぞよろしくお願いします。

今回は、**天水中学校区(天水中学校、小天小学校、玉水小学校)**の様子を紹介します。

天水中学校

1～3年生総合的な学習の時間「職場体験学習」



新型コロナ感染症や季節・気候の影響等で事業所の受け入れが厳しい中ではあったが、推進員に多大なご協力をいただいて9月に2日間の職場体験学習を行うことができた。

生徒からは、「誰かのために汗水流して頑張るといことはとてもかっこいいと思いました。」「人と話したり、相談したりすることの大切さ、笑顔でお客さんに接する大切さを学んだ。」といった感想が見られた。

事業所からは、「生徒さんたちは、2日間一生懸命仕事を頑張ってくれました。」「将来について考える機会となり、1人でも多く天水町で働いてくれればと思います」といった意見があった。

1～3年生総合的な学習の時間「防災講話」



学校運営協議会長の池田さんと推進員の濱崎さんとで、昭和32年に天水町で起こった山津波を題材に防災講話をしていただいた。

生徒からは、「身近な地域でこんな大きな災害が起こったことには驚いた。」「今のようにスマホなど情報をすぐに手にいれる方法もなく、停電で暗い中に避難をしていたのは怖かったと思う。できることをできる限り備えていきたい。」といった感想が見られた。

3年生総合的な学習の時間「面接指導」

学校の職員だけでなく、外部の方々の目を見ていただき、アドバイス等をしていただくことは受験生にとって、とても参考になると考え、推進員に依頼し、学校運営協議会委員、民生委員に連絡を取っていただき、面接の練習を計画した。インフルエンザ罹患者の急増により、急遽中止となったが、地域との連携の機会を増やすことができた。

裏面あり

小天小学校



【年間活動】登校見守り：毎週(月、木)

推進員の水本さんから、児童へのあいさつや教育活動での活躍をほめていただくコメントをいつももらっています。児童は、先生の言葉に元気をもらっています。

今年は、玉名市の環境美化の取組を実践するため、初めてクリーン登校に挑戦しました。登校班ごとに通学路のごみを集めました。児童からは、「町がきれいになってうれしい」「これからも故郷を美しくする活動に取り組みたい」と感想が出されました。



【年間活動】1・2年生外国語読み聞かせの実践

推進員の水本さんが、外国語の読み聞かせで、七夕や干支の英語版を1・2年生の児童に聞かせてもらったり、ゲームを教えてもらったり、外国に興味を持つお話を聞いて児童はいつも学んでいます。

2年生の児童は、ハロウィンに読み聞かせをしていただき、水本さんから頂いたカボチャでお化けカボチャづくりに挑戦しました。

担任は、「外国語に自然に親しむ機会を作っていただきありがたい。」と話しています。



【4年生 総合的な学習の時間】火の神祭り



総合的な学習の時間に小天天子宮で行われる火の神祭りのいわれについて、火の神祭り保存会の方から教えていただきました。保存会では昨年からは、火の神祭りについて、わかりやすくパンフレットにまとめておられるので、4年生児童にも、学びやすかったです。昨年末には、4年生以上の全児童にこのパンフレットをいただきました。

郷土の祭りについて、児童は「しっかり残していきたい」「大切にしていきたい」という感想を持ちました。いずれこの児童がしっかり担っていく祭りになります。学びを忘れず育ててほしいものです。



次ページあり

玉水小学校



朝の登校時のクリーン作戦

今年度初めて、登校時のクリーン作戦を実施しました。民生委員さんなど校区の登校見守りの方に見守られながら、それぞれの登校班ごとに、協力しながらゴミを拾っていました。

児童は、改めて地域にゴミが落ちていることを実感し、玉水校区をこれからもきれいにしていきたいという気持ちになりました。

3・4年生:総合的な学習の時間「みかん園見学」



みかん等の柑橘類を栽培しておられるみかん農家の方の畑に出向き、お仕事の様子を学習してきました。みかんの品種や作る時の工夫、農家の一日などを話していただきました。

児童は、みかん農家の方の話を熱心に聞いていました。みかん農家の方のみかん栽培に対する思いや栽培の大変さを知ることができました。

オレンジてんてんお話会



推進員のコーディネートのもと、お話を開催しました。児童は、読み聞かせ、パネルシアターなどを興味深く聞いていました。

お話会のメンバーの方も2度目の開催に段取りよく準備してくださいました。しっかり聞いてくれたと、喜んでおられました。

玉水リースのプレゼント



お世話になった地域の方に高学年を中心にボランティアを募り、昼休みを活用し、クリスマスのリースを作成しました。地域学校協働活動でお世話になった方や、民生委員の方々、登校の見守りをしてくださる方などにプレゼントしました。

地域の方は、子供たち手造りのプレゼントとお手紙を受け取って、とても喜んでくださいました。子供たちも喜んで受け取ってくださる姿を見て、嬉しそうでした。

◇下の写真は、昼休みに校長室に集まり、プレゼントのリース制作をしている有志の子供たちです。材料は、学校内の植物を使用しました。

